

Québec, Trois-Rivières, Sorel, St.-Hyacinthe, L'Assomption, Joliette, Rimouski, devraient avoir chacune une société d'histoire naturelle. Voici comment il faudrait procéder :

1<sup>o</sup> Procurez-vous d'abord une personne bien connue, homme de science, pour agir comme président.

Remarquez que nous disons "un homme de science," sans exiger un naturaliste, car la société ayant pour but particulier l'instruction mutuelle, il suffit que le Président, par ses connaissances générales, puisse contrôler efficacement les débats, et juger du mérite ou de la valeur des déductions que l'on voudra tirer des observations que l'on aura faites. Or, il se trouve dans chacune des villes citées plus haut, plus d'un homme possédant de telles qualités.

2<sup>o</sup> Choisissez un secrétaire parmi les amateurs enthousiastes de la science de la nature, jeune ou vieux, pourvu qu'il soit capable de tenir un registre convenable des procédés de la société, et capable aussi de faire part, de temps à autres, aux journaux de la localité, des travaux dont on se sera occupé, pouvant particulièrement intéresser le public. Sur le secrétaire, plus encore que sur le président, repose l'avenir de la Société.

3<sup>o</sup> Recrutez vos membres parmi tous ceux qui désirant s'instruire d'avantage, consentiront à acquitter la faible contribution annuelle que vous imposerez. Pourvu que l'objet principal, les recherches en histoire naturelle soit maintenu, ne rejetez rien de tout ce qui peut se rattacher à ce but par quelque côté, comme l'archéologie, l'histoire du pays, la géographie, etc. Plusieurs de ces Sociétés en Europe prennent le nom de : Société des Sciences naturelles et historiques. N'oubliez pas que la plupart de vos membres sont suffisamment instruits pour juger des matières scientifiques ; sachez seulement les intéresser, et vous êtes sûrs de les retenir. Personne plus que le naturaliste n'est porté à oublier que ceux qui les entourent ne sont pas familiers avec ce qui fait sa spécialité. Habitué à toujours se reconnaître dans ses classifications multiples et ses dénominations barbares, il finit bientôt par oublier son exception, et par croire que tout le monde peut le comprendre.

4<sup>o</sup> Ne tenez vos séances ni trop souvent, ni trop longues, afin de ne jamais manquer de matériaux pour les rendre inté-